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Zusammenfassung




[bookmark: N1087F]






Ziel der Studie: Menschen mit türkischem Migrationshintergrund sind eine wichtige Zielgruppe, sie nehmen jedoch selten an schriftlichen Befragungen teil. Zur Planung von Befragungen sollen daher Kennzahlen zur Response für Frauen mit und ohne türkischen Migrationshintergrund dargestellt werden.




Methodik: Im Rahmen der Studie wurden 50-jährige Frauen aus Westfalen-Lippe postalisch zu 2 Zeitpunkten zum Mammografie-Screening befragt. Die Identifikation der türkischstämmigen Frauen in der Kontaktierungsdatenbank erfolgte mittels eines Namensalgorithmus und wurde bezüglich möglicher Unterschiede bei der Stichprobenbereinigung und dem Antwortverhalten im Vergleich zu nicht-türkischen Frauen untersucht.




Ergebnisse: Frauen mit türkischem Migrationshintergrund waren signifikant häufiger unbekannt verzogen (4,6 vs. 1,7%) und antworteten seltener auf die Befragung (erste Befragung: 14,3 vs. 35,9%; zweite Befragung: 70,7 vs. 85,6%).




Schlussfolgerung: Bei Einladungen zu Gesundheitsleistungen oder der Rekrutierung von türkischen Migrantinnen für Studien müssen Unterschiede in Adressaktualität und Antwortbereitschaft berücksichtigt werden.
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Abstract




Aim of the study: Migrants are an important target group for mailed surveys but also difficult to reach. For planning these surveys and invitational health measures, we assessed response figures for women with and without Turkish migration background.




Methods: Women aged 50 years living in Westphalia-Lippe were invited to a postal survey at 2 time points about mammography screening. Turkish migrant women were identified in the contact database by a name-based algorithm. Possible differences in sample revision and response among women with and without Turkish migration background were assessed.




Results: Women with Turkish migration background had unknown addresses significantly more often (4.6 vs. 1.7%) and responded to the questionnaires less often (first questionnaire: 14.3 vs. 35.9%; second questionnaire: 70.7 vs. 85.6%).




Conclusions: For postal invitation to participate in healthcare measures, or recruitment of Turkish migrants for studies, differences in current address and readiness to respond must be taken into consideration.
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